

Cinco neurólogos llevan una unidad especializada única en Galicia y que atiende más de 500 casos al año

Por segundo año consecutivo, el Complejo Hospitalario Universitario de Santiago (CHUS) fue distinguido en la selección Top 20 por ofrecer la mejor asistencia al ictus en España, según valoraciones del jurado que otorgó el galardón. El fallo se hizo público ayer, en Madrid.

En el Clínico compostelano funciona la única unidad de ictus de Galicia. Comenzó en el 2003, aunque se ha perfeccionado los últimos años, en los que alcanzó sus mejores prestaciones. Entre 500 y 600 pacientes que padecen un infarto cerebral y otras modalidades de ictus llegan cada año a Urgencias o son trasladados por el 061. Para atenderlos, en la unidad específica ejercen cinco neurólogos, que ofrecen atención inmediata, pues hay guardia las 24 horas para estos pacientes.

«Los resultados se ven. También es cierto que cada vez nos llegan antes los paciente y hay más candidatos que pueden beneficiarse del tratamiento fibrinolítico», indica Miguel Blanco, uno de los neurólogos de la unidad. Este tratamiento, si se aplica en las primeras horas consigue una importante recuperación de las personas afectadas.

Además de los enfermos propios del área de influencia del CHUS, en Santiago se atienden los ictus que llegan a los hospitales de Barbanza y O Salnés, y algunos del de Cee. En ocasiones recibieron pacientes, trasladados en helicóptero, desde Lugo y otros lugares.

Miguel Blanco resalta el refuerzo de esta asistencia en los dos últimos años: «ahora disponemos de un sistema que se puede considerar modélico y puede imitarse en otros lugares, pues demostramos que funciona al disminuir las muertes, las complicaciones y los días de internamiento en el hospital de las personas afectadas por un ictus. Además, más de la mitad, aunque queden con algunas secuelas, pueden valerse por sí mismas. Hay una buena coordinación y está todo protocolizado, y se evidencia que resulta positivo», agrega este especialista.

En Madrid hay 6 hospitales que tienen unidades de ictus, y unos 8 en Cataluña. En Galicia debería haber más, admite Miguel Blanco, para ofrecer una mejor asistencia a la población.

Además de la asistencia, motivo por el que recibieron este premio, el CHUS destaca en la investigación para mejorar la asistencia al ictus, y dispone de un puntero laboratorio de Neurología, en el que se hacen experiencias en animales que han favorecido ya algunas patentes.

A mayores, los profesionales compostelanos han publicado un Protocolo de actuación ante o ictus cerebral , reeditado tres veces; y un Caderno de estimulación tras un ictus .

En el área del Sistema Nervioso ejercen en Santiago cerca de un centenar de profesionales, y además de ictus prestan atención a otras dolencias como la esclerosis múltiple, la epilepsia, las demencias o la enfermedad de párkinson.

Fuente: lavoze Galicia.es